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Encuentro formativo de las

comunidades educativas

El pinche de María de

Betharram

E N  E S T E  N Ú M E R O Encuentro formativo de las
comunidades educativas
P O R  C L A U D I A  P E R E I R A

Como ya es una tradición durante el mes de febrero,
compartimos un espacio de encuentro con todos los que
formamos parte de las comunidades educativas de VIAUR.
Fueron tres días de encuentros con distintas temáticas, frutos
del camino que venimos recorriendo.

F V D

Reflexiones del Padre

Giancarlo



14 de febrero: Encuentro Pastoral
El P. Sergio abre el encuentro invitando a compartir un espacio de
oración preparado por miembros de las distintas comunidades
educativas. 
A continuación, invita al P Gustavo Agín, Superior General, para que
nos ayude a reflexionar, desde Roma, sobre el Lema 2022: Salir a
comunicar: encontrarse, escuchar, discernir…juntos. No sólo será el
lema del año, sino de preparación al Capítulo General 2023.
En el segundo bloque el P. Leandro nos introduce sobre el tema:” La
ternura Betharramita.” Un Dios misericordioso que se manifiesta con
corazón humano.
El carisma de Betharram es el carisma de la ternura. Estamos
llamados a comunicar la ternura más en las obras que en las palabras.
La ternura es algo inscripto en el corazón de todo ser humano. Una
opción. Fruto de un trabajo. Fruto de la fe, de la esperanza. Una
decisión de vivir el amor, una herida de amor. No se obliga a ser
ternura. Es un modo de estar en el mundo. Se aprende de modo
relacional. Estupor de ser. Direccionada en madurar en una actitud
interior. Se sale del libreto en generosidad. Proceso que implica ser (soy
con límites y posibilidades), amar (descentralización) adorar. El
Betharramita se asombra de ser quién es, descubre al otro y lo mira
amándolo. Se siente mirado y amado por Dios. Inmensa e intensa
gratitud. Es pródigo, se sale de libreto en sus acciones.
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El Espíritu Santo nos
invita a escucharlo

para poder
encontrarnos en un

camino de diálogo y
de escucha

15 de febrero: Encuentro para directivos
La Dra Paula Podré fundadora y coordinadora de Latitud-Harvard
Project Zero y la Lic Cecilia Oubel, comparten con los directivos una
propuesta de desarrollo profesional basado en el marco de Enseñanza
para la Comprensión y del programa de pensamiento visible. Es una
invitación para examinar y configurar prácticas de aula teniendo en
cuenta las experiencias, los saberes y prácticas de docentes y
directivos, pero al mismo tiempo, desafiándolos a ampliar su relación
con el conocimiento disciplinar pedagógico e institucional para
potenciar sus aprendizajes. La enseñanza para la comprensión propone
una visión de la educación que ubica a la comprensión en el centro de
la misión educativa alineando todos los esfuerzos hacia ella
proporcionando herramientas para que los estudiantes desarrollen
saberes, habilidades, valores y competencias.

16 de febrero: Encuentro para docentes y equipos de orientación
sobre ESI
Del programa ESIDATA de la Universidad Austral, el Dr. Santiago de
Casas nos habló sobre “Educación Sexual desde una perspectiva
relacional: Promoción de la salud integral".
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En la capilla de la comunidad de Barracas, por iniciativa del Hno. Gustavo, hemos
colocado a los pies de la Virgen de Betharram un lindo accesorio para poder dejar
nuestras intenciones. 
Nos ha parecido un muy lindo gesto, sobre todo cuando le solemos decir a la gente que
rezamos por ella, por sus situaciones, por sus intenciones, por todos los dolores y
alegrías. Entonces la Virgen de la Estrella se vuelve Guardiana y Protectora, de tanta
vida que necesita de la Ternura y la Misericordia de Nuestro Dios.  
No sea que corramos el riesgo de olvidarnos y al final no terminar rezando, cosa que nos
puede pasar muy fácilmente. De esta manera, ella cuida y protege. Y sabemos que a sus
pies siempre son bien recibidas las súplicas de todos. Porque es la Virgen la que se
ocupa, como medianera de la gracia de presentarle a Jesús todo aquello de lo cual está
lleno nuestro corazón y el corazón de la gente de nuestro Pueblo. 
Además, ha sido muy lindo poder contemplar que se suman papelitos cuya caligrafía es
ajena a la casa. Hay otros y otras que se suman a esta iniciativa de venirse hasta la
Capilla a saludar a Jesús, hacer un espacio de silencio, ponerse de rodillas, y de paso,
pedirle a la Virgencita que se acuerde de presentarle a Jesús sus intenciones.  
Ella, siempre dispuesta a cuanto Dios quiera y siempre sumisa a cuanto Dios hiciera
como nos enseña San Miguel, es testigo fiel y sigilosa de tanta vida y de tantos pedidos
y súplicas. Es la Madre que en silencio recibe las intenciones de sus hijos e hijas y se
pone de rodillas para sumarse a nuestros ruegos y obtener de Jesús la gracia que tanto
necesitamos. 
Si te das una vuelta por la Manzana Barracas, pasá por la Capilla. Y con confianza,
dejale a Jesús, a los pies de María, clavado en el “pinche” tu vida y todas tus
intenciones. Ella se ocupa. 

El pinche de la Virgen
P O R   R P  S E B A S T I Á N  S C J
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Agradecimiento del espacio
Talleres en Barracas

Querida comunidad Betharramita,

Queremos hacerle llegar nuestro más profundo agradecimiento por su generosidad y la
consideración de todos los años para fortalecer los espacios de acompañamiento integral a
través de la adquisición de productos de los Talleres del Sagrado que se realizan en la
Parroquia del Sagrado Corazón de Jesús de Barracas. 
La participación en estos espacios beneficia a muchas personas que se encuentran en
situación de calle, de vulnerabilidad social y padecen alguna discapacidad psiquiátrica
grave o tienen algún problema con la justicia y se encuentran en consumo problemático de
sustancias psicoactivas. 
Todo esto es un aliciente para continuar trabajando en la construcción del bien común.
Nuestro proyecto es independiente y auto gestionado, por lo cual necesitamos y contamos
con donaciones y aportes de personas y/o empresas de buena voluntad, a quienes también
consideramos parte del mismo y de la gran comunidad parroquial del Sagrado Corazón.
En los próximos días estaremos comenzando el Taller de Rosca Artesanal, que como todos
los años se suma a la oferta de Talleres del Sagrado: Barbijos, Agendas, Biromes, Tazas
plásticas, Tazas de cerámica, Vasos, Vasos térmicos, Termos, Remeras, Jarro chopp,
Maceteros, Equipo de mate, Porta celulares, Cajones peruanos, Bandejas, Cerveza
Artesanal, Lemoncello, Pan Dulce y más productos personalizables con logo de la
institución.

P O R   C O O P E R A T I V A  D E  T R A B A J O  A C O M P A Ñ A N T E S
D E  P E R S O N A S  E N  S I T U A C I Ó N  D E  C A L L E  L T D A .  
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Tierra amanecida
P O R  F A L A B E
F a m i l i a  d e  l a i c o s  b e t h a r r a m i t a s

> Podés participar del grupo
buscando en Facebook: 
Familia de Laicos Betharramitas

Ser Apóstol
Los cristianos estamos llamados a ser apóstoles. Pero que es ser un
apóstol? Comencemos conociendo la raíz de la palabra: apóstol
viene del griego ἀπόστολος (apóstolos) que significa "enviado".
Los laicos somos llamados y enviados, a ser ante el mundo
entero, testigos de la resurrección y de la vida de nuestro
Señor Jesús y una señal del Dios vivo. A transmitir la buena
noticia, que nos hace arder el corazón de gozo y nos impulsa a
contagiar esa “buena noticia” a los demás.
San Miguel nos dice: “¡Cuántas almas, aun llamadas a la
perfección, permanecen estancadas en el mundo! Esta rutina no
satisface el celo de un apóstol que quiere corazones
encendidos en amor divino” … Y no se queda atrás, envía a sus
mejores hombres a embarcarse y partir hacia nuestro país, para
acompañar a los vascos que llegaban y formaban comunidades y no
tenían a nadie que los apacentara. Esos sacerdotes llegaron a
tierras desconocidas con solo el fuego sagrado en su corazón y les
trajeron a sus compatriotas al Señor, en sus gestos, en su amor y
acompañándolos en sus necesidades espirituales. 
Hemos sido llamados y enviados, todos juntos a alimentar al
mundo con frutos espirituales (Cf. Ga 5, 22: “Más el fruto del
Espíritu es amor, gozo, paz, paciencia, benignidad, bondad, fe,
mansedumbre, templanza; contra tales cosas no hay ley”) … LG
34. Y no solo a dar testimonio de vida, también a buscar ocasiones
para anunciar a Cristo con su palabra, tanto a los no creyentes
como a los fieles. 
Grande es el trabajo que tenemos por delante, por eso ser apóstol
no es una tarea fácil, en nuestros tiempos surgen nuevos
problemas. Por eso los que seguimos a Cristo, somos especialmente
llamados desde cada uno de nuestros distintos lugares, medios,
conocimientos, profesiones, en nuestras familias, escuela, trabajo,
etc., a tratar de lograr el cambio, poniendo en práctica los
principios cristianos. 
Parece algo utópico e imposible pero no lo es, quien de nosotros no
cuenta en su trabajo o en su ámbito, de un hermano que lo
acompañe, de una comunidad que lo apoye y le de fuerzas, de su
familia, de sus sueños, de sus gustos, entonces, con más razón,
gritemos con fuerza en quien creemos, quien nos salvó y nos salva
todos los días de nuestra vida, quien murió en la cruz para que
seamos libres. Esto no es un regalo para que lo guardemos
escondido en nuestro corazón como tesoro, sino, todo lo contrario,
es para compartirlo con todos a nuestro alrededor. 
Dios guía nuestro camino y nos da siempre la fortaleza necesaria
para seguir, apoyándonos entre hermanos, y a pesar de todas las
dificultades que se presenten.

Nos dice Santo Tomás
de Aquino: “Enseñar a
alguien para traerlo a
la fe es tarea de todo
predicador e incluso de
todo creyente”



Siempre me da una sensación de tristeza encontrarme en un parque hermoso y ver

vacío un banco de plaza y lo que lo rodea. Porque me imagino a un abuelo allí

sentado, apoyadas las manos en un bastón y la cabeza hundida en un sombrero. El

hombre mira sin ver a los nietos que corren y juegan, los labios mudos, ocupado a

recordar un lejano pasado, la vida que se la había escapado. Ahora que le sobra el

tiempo, le faltan sueños.

Me imagino un día verme yo sentado en ese banco, cuando Dios me dará el permiso.

Tranquilo miraré la luz que filtra entre las ramas, las flores que embellecen el

entorno, o las hojas que el viento arranca y caen. Recorreré las etapas de la vida, de

mi vida, y a través de la Luz divina, me iré sumergiendo en la Misericordia del

Padre, el corazón atento y el alma agradecida. No hubo, no hay ni habrá soledad,

sino un fuerte y único deseo de plenitud, de encuentro definitivo.

El banco vacío 
P O R  G I A N C A R L O  M O N Z A N I  S C J
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casareg iona l@betharram. info
www.betharram.netR e l i g i o s o s  d e  B e t h a r r a m


